



Neuer Diakon?

Nachdem Herr Diakon Willsch schon hin und wieder in der Abendmesse am Freitag in der Antoniuskirche

assistiert hat, geschieht dies nun seit der Karwoche auch meist an den Sonntagen und an anderen Tagen. Im **Amtsblatt unsres Erzbistums** vom 1. Mai 2014 stand dazu:

„**Diakon Wolfgang Willsch**, 10243 Berlin, wurde ab dem 1. April 2014 die Pfarrei St. Antonius, Berlin Friedrichshain, im Dekanat II Berlin Lichtenberg, für seinen liturgischen und Verkündigungsdienst zugeteilt“.

Zum besseren Verständnis sei vermerkt: Auf dem Grundstück der **Nikolauskapelle** in der Hildegard-Jadamowitz-Straße 25 ist seit der Fusion der Gemeinden Antonius, Pius und Nikolaus die **geistliche Gemeinschaft „Brot des Lebens“** beheimatet, die die Eheleute Karin und Wolfgang Willsch leiten.

Herr Willsch wurde im Jahr 2008 zum ständigen Diakon geweiht. Diese Gemeinschaft mit ihrer Sorge für die **Übernachtung von Obdachlosen** war bisher eng verbunden mit der Gemeinde **St. Marien (Liebfrauen)** in Kreuzberg. Inzwischen ist der Ort für die Möglichkeit von Übernachtungen für Obdachlose durch die Übergabe eines Teiles des Pfarrhauses auf dem Pius-Grundstück vor einigen Jahren auf das Gebiet unserer Gemeinde verlagert worden.

Dadurch ist Diakon Willsch unserer Gemeinde verbunden und bat nun, dass unser Erzbischof, Kardinal Woelki ihm für den liturgischen und Verkündigungsdienst unsere Gemeinde, statt St. Marien in Kreuzberg zuteilt. Dies geschah offiziell im Amtsblatt unseres Erzbistums.

Im Dekret an Herrn Diakon Willsch wird etwas genauer auf sein Tun in unserer Gemeinde eingegangen. Zunächst ist festzustellen, dass Herr Wolfgang Willsch (im Gegensatz zu Diakon Bellin) **Diakon mit Zivilberuf ist und nicht vollen Dienst in der Gemeinde tätig**. Er ist Mitglied im PGR und soll in unserer Gemeinde die Notübernachtung mit seiner Gemeinschaft „Brot des Lebens“ begleiten. Über konkrete Aufgaben in unserer Gemeinde selbst wird mit dem Pfarrer zu sprechen sein, was bis zum Redaktionsschluss aus terminlichen Gründen noch nicht geschehen ist.



Im Dekret weist Kardinal Woelki darauf hin, dass „auch Herr Diakon Gregor Bellin bereits seit 21. Mai 2007 entsprechend der damaligen Neustrukturierung der Pastoral im Dekanat Lichtenberg für den Dienst in den Pfarreien St. Marien Liebfrauen und im pastoralen Raum II St. Antonius und St. Mauritius bestellt wurde. Für Herrn Diakon Bellin wurde damals schon vereinbart, dass er seinen liturgischen Dienst in St. Mauritius ausübt“.

Abschließend wünscht der Kardinal Diakon Willsch „für den Neuanfang in St. Antonius ein gutes Miteinander und Gottes Segen“.

Diesem Wunsch wollen wir uns gern anschließen und heißen Herrn Diakon Willsch in unserer Gemeinde herzlich willkommen!